



Antwort zur Anfrage Nr. 1522/2023 der CDU-Stadtratsfraktion betreffend **Erkennbarkeit von Straßenschildern (CDU)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

1. *Wie hoch ist die Anzahl der verschmutzten oder verdeckten Straßenschilder, die dazu führen, dass Verkehrsverstöße nicht mehr geahndet werden können, weil die Regelung nicht mehr erkennbar ist?*

Bei Bekanntwerden eines beschädigten oder verdeckten Verkehrszeichens wird der Mangel innerhalb kurzer Zeit behoben, weshalb der Verkehrsverwaltung keine Verstöße bekannt sind, die aufgrund des Schilderzustands nicht geahndet werden konnten. Es liegt insofern kein Rückstand vor, sodass hier auch keine Zahl genannt werden kann.

2. *Wie erfolgen die Reinigung und Freilegung von Straßenschildern und welche Zyklen werden dabei eingehalten?*

Bei Kenntnis oder Meldung einer Verschmutzung wird bei Gefahr in Verzug sofort gehandelt. Auch bei Schildern, die nicht unmittelbar im Zusammenhang mit der Verkehrssicherheit stehen, wird innerhalb weniger Tage ein Austausch oder falls möglich eine Reinigung vorgenommen. Bei Grünbewuchs wird das städtische Grün- und Umweltamt oder der entsprechende Grundstückseigentümer zum Rückschnitt aufgefordert.

3. *Wo können Bürger nicht erkennbare Straßenschilder melden?*

Mängel an Verkehrszeichen können der Straßenverkehrsbehörde per E-Mail an stadtplanungsamt-strassenverkehrsbehoerde@stadt.mainz.de oder telefonisch unter 06131/ 12-2384 gemeldet werden.

4. *Was unternimmt die Verwaltung, wenn sie von einem nicht erkennbaren Verkehrsschild Kenntnis erlangt und wie lange dauert es, bis das Verkehrsschild wieder erkennbar gemacht wird?*

Siehe Antwort zu Frage 2

5. *An welchen Stellen der Stadt sind Straßenschilder häufig durch Vandalismus und Wildwuchs nicht erkennbar?*

Ein häufiges Problem sind Sticker an niedrig aufgestellten Verkehrszeichen im Innenstadtbereich, wie zum Beispiel Fußgängerzonen-Beschilderung.

6. *Plant die Verwaltung, die Reinigungs- und Freilegungsintervalle für diese Bereiche zu erhöhen? Wenn nein, wieso nicht?*

Die entsprechenden Schilder werden regelmäßig ausgetauscht. Eine Reinigung ist dabei meistens nicht zweckmäßig, da hierbei oft die Beschichtung und somit die Reflexionsfähigkeit beschädigt wird. Da es sich um eine große Anzahl an Schildern handelt, die praktisch täglich beklebt werden, ist eine vollständige Freihaltung von Stickern nicht möglich.

Mainz, 09. Oktober 2023

gez. Steinkrüger

Janina Steinkrüger
Beigeordnete